



CUARENTA Y SEIS AÑOS DE HISTORIA
MESA REDONDA PANAMERICANA DE CANCÚN
1978 - 2025

107 años, se dice en tres segundos, pero es un lapso enorme cuando se trata de sobrevivir luchando por transmitir el Conocimiento, la Comprensión y la Amistad entre los pueblos de América, como lo ha hecho la Mesa Redonda Panamericana fundada como sabemos el 16 de Octubre de 1916 por la Sra, Florence Terry Griswold en la ciudad de Sn. Antonio, Texas. Partiendo de estos ideales, en la CDMX se funda la primera MRP en 1928 abriendo paso a la fundación de las demás Mesas por todo el territorio mexicano llegando así a Quintana Roo.

El 15 de abril de 1977 las socias de la MRP de Chetumal, en compañía de la Sra. Alicia Márquez de Martínez Ross, primera dama del Estado, llegan a Cancún invitando a la Sra. Raquel Quiroga de Alarcón, Presidenta del DIF del Municipio Benito Juárez, para acompañar a las hermanas en ideales de Chetumal para dar una plática sobre los objetivos y fundar una Mesa en el Municipio.

La directora de la Mesa de Chetumal, Sra. Sara Muza, Secretaria Nacional y la a Sra. Mirna Vado, Coordinadora de la Zona IV, quien expone los objetivos principales del movimiento panamericano; con tal motivo se invita a un grupo de damas de la sociedad cancenense y Mirna es la encargada de dar el mensaje de la fundadora y la instrucción panamericana, solicitando se funde una Mesa con un mínimo de 22 socias en un máximo de 6 meses. La Mesa formada llevaría el nombre de Mesa Redonda Panamericana de Cancún; ellas aceptan y ponen en marcha su maquinaria de trabajo y es así como un año después se lleva a cabo la ceremonia de la Luz de la Amistad y se procede al Juramento y Lema Panamericano; quedando la fundación el 23 de septiembre 1978 siendo la Mesa número 47 de la República Mexicana.

La Carta de Afiliación fue expedida el 21 de octubre del mismo año en la Convención de Forth-Worth, Tex. Tal fue la fuerte presencia de la nueva Mesa de Cancún, qué a pesar de su corto tiempo, fue designada para organizar la XX CONVENCIÓN BIENAL DE LA ALIANZA de Mesas Redondas Panamericanas.

Nuestras Socias fundadoras son: Adela Barrera (primera Directora de la MRP. CANCÚN) Raquel Quiroga de Alarcón, Manola Rodríguez de Encalada, Cristina Reynaud, Teresa Calderón, Ninetta Rodríguez, Leonor López Alonso, Eloísa Fontana de Gómez, María Esther Namur, Rocío Pérez de Razo, Miriam Solís de Lara, Margarita Bravo de Sangri, Neda Manfrino de Fosado, Sarita Niño de Acedo, Martha Díaz de Sandi, Silvia Elzaurdia, Mercedes Maldonado, Clarita Salazar de Barocio, Ivonne Crenier de Lobo.w Socias contribuyentes: Carmen Sabido de Erales, Anita Medina y Dedé Medina de Irabién.

El escudo fue diseñado por el Arquitecto Lorenzo Mendiola Farfán, esposo de la Sra, **Yolanda Franco Díaz**, que ha ocupado puestos tanto en la Alianza como en la Asociación de Mesas Redondas Panamericanas de la República Mexicana y que actualmente continúa como socia activa y está en el Comité de Becas y su país de estudio es Panamá.

Ana Beatriz Lutzow Borges

Comité Permanente de Boletín Electrónico